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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和６年１月 15日 

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             角田 真美 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和５年 11月９日（木曜日）午前９時 20分 ～ 午前 11時 00分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
角 田 真 美 池 田 彩 乃 城 戸 佐和子 桒 畑 寿一朗 

鈴 木 和 宏 中 野 正 幸 稲 永 朝 美 大 川 晋 作 

参加人数 91名（大窪小学校６年生児童 88名、担任教諭３名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

【質疑】１回の議会に何人参加しますか 

【回答】本会議では、議員 27名と執行部の職員が数 10名参加（出席）します 

【質疑】どのくらいの頻度で会議を行っていますか。また年何回行っていますか 

【回答】本会議は年４回、本会議の期間があり、その期間はほぼ毎日行っています。その他の月は委員会等があ

り不規則な回数で開かれています 

【質疑】小田原で決まったことはいくつありますか 

【回答】これまで本会議や市の行政の中で決まったことは星の数ほどあります 

【質疑】議員という仕事をやっていて良かったこと、また大変だったことは何ですか 

【回答】地域の方々と一緒に課題に取り組み、笑顔が生まれたことです。大変だったことは、課題を解決するに

あたり住民の方々の意見が割れてしまい、それをまとめることが大変でした 

【質疑】一回の会議はどのくらいの議題がありますか 

【回答】たくさんあります。本会議や委員会によって議題の数は異なります。さらに報告事項もあります 

【質疑】議会はどのくらいの回数やりますか 

【回答】３の倍数の月（３月、６月、９月、12月）が本会議です。さらに常任委員会などもたくさんあります 

【質疑】何人の議員がいますか 

【回答】今の市議会議員定数は 27人。かつてはもっと多いときもありました 

【質疑】市議会はいつできましたか 

【回答】小田原市が誕生した昭和 15年からです 

【質疑】議員になった後で変わったことは何ですか 

【回答】市民からの目が変わりました。また自分の言葉が変わりました 

【質疑】やりがいは何ですか 

【回答】「ありがとう」と言われることです 

【質疑】どのような決まりがありますか 

【回答】発言する時には挙手するなどのルールがあります。議会のルールは議会運営委員会で決めています 

【質疑】議場に何人入れますか 

【回答】議員 27人、市職員約 20人、傍聴席 80人程度です 

【質疑】どんなことを話し合っていますか 

【回答】税金の使い道や条例を作ることです 

【質疑】クレームはありますか 

【回答】あります。市民の代表なので言葉や身だしなみなど悪いことをすればクレームがありますので気を付け

ています 
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【質疑】議会で中心となっている人は誰ですか 

【回答】本会議では議長が、委員会では委員長が中心になります 

【質疑】今まで１番長かった会議は何ですか 

【回答】平成９年にあった、ある会議では、朝から夜中の２時過ぎまでやっていたことがあったそうです。基本

的には長くても夕方までには終わりますが、内容によっては決まるまで話し合います 

【質疑】議員になろうと思った理由は何ですか 

【回答】サラリーマンを 30年やってきて、今後は小田原市にも貢献したいと思い議員に立候補しました 

【質疑】会議がない時は何をしていますか 

【回答】市民の相談に伺ったりします。道路の補修やカーブミラーの設置など市民の安心安全のために働いてい

います 

【質疑】１回の会議で時間はどのくらいかかりますか 

【回答】会議によって時間は違います。１時間かからない時もあれば１日かかる時もあります 

【質疑】最近の議題はどのようなものがありますか 

【回答】令和５年 10 月に終わった９月議会の議題では、新しく建てる市立病院の建設費が上がることやごみの

回収（缶、瓶）が月１回から２回に増えることなどがありました 

【質疑】最近新しく市議会で決まったことは 

【回答】ごみの改修で今まで缶と瓶は月１回でしたが、増やしてほしいという声もあり月２回の回収になること

が決まりました 

【質疑】どうやったら議員になれますか 

【回答】議員になるには特に資格などは必要ありません。今からどうやったら小田原市が良くなるか考えるこ 

    と、自分とは違う意見を持つ人と話すことは役に立つのではないでしょうか 

【質疑】どのような想いで働いていますか 

【回答】若い世代の投票率が低いのは、みなさんを代表する議会の中に若い人が少ないことも原因の一つです。

少しでも若者に市政への関心を持ってもらいたい、意見を届けたいという思いで働いています 

【質疑】今後話し合う予定の議題は何ですか 

【回答】みなさんに身近なところでいうと、まだエアコンが設置していない特別教室にエアコンを設置すること

や古くなった校舎をどういう順番で直していくなどを話し合っていきます 

【質疑】１回の会議にどのくらい時間がかかりますか 

【回答】だいたい午前 10時から始まり夕方５時には終わります。時には午前中で終わったり夜までかかるとき

時もあります 

【質疑】市議会は月何回開催されますか 

【回答】年４回の大きな会議である定例会では毎日のように行われます。他の場合は各委員会によります 

【質疑】どうやったら議員になれますか 

【回答】まず、名前を覚えてもらうことから始まり、議員になって何を実現したいと考えているのかが大切だと

思います。市民に選んでもらうには様々な方法があると思います 

【質疑】今後話し合う予定の議題を教えてください 

【回答】令和５年 11月下旬から始まる 12月定例会では守屋市長が進めている「デジタルタウン」の基本構想が

提出され話し合われることになっています。また各議員の個性が光る一般質問もされます 

【質疑】この仕事でやりがいを感じていますか。それはどのような時ですか 

【回答】やりがいを感じます。地域の方々のお悩みや課題を伺い、その課題が解決できた際に、地域の方が笑顔

になったときに感じます 
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【質疑】議員になる前となった後で、生活など変わったことはありますか 

【回答】前職から時間的な変化はなかったのですが、公人になったことで日頃から生活を見られる立場になりま

した 

【質疑】議員に階級はありますか 

【回答】階級はありませんが、議長や副議長という役職はあります 

【質疑】これまで一番長かった会議は何ですか 

【回答】平成９年に午前 10時から深夜２時までかかった会議で、議長を決める会議でした 

【質疑】議員さんは 27人いると聞きましたが、男女は何人ずつですか 

【回答】27人中、男性が 17人、女性が 10人です。 

【質疑】議会で何かルールなどありますか 

【回答】議会運営委員会で決まったルールが細かいものから大まかなものまであります。例えば発言時、「議長

〇番」と議長に許可を得てから発言ができます 

【質疑】会議がないときはどのようなことをしていますか 

【回答】議員としては市民・国民の相談にのること、それ以外は薬剤師としての講演会で全国を回っています。

事業の立ち上げなどそれぞれ得意を生かして様々なことをしています 

【質疑】会議で何を決めていますか 

【回答】市民のみなさんから預かったお金（税金）が適切に使っているか、またみなさんが生活に困らないよう

に法律（条例）を決めています 

【質疑】議員で良かったこと、大変なことはなんですか 

【回答】「ありがとう」と言ってもらえることです。体が辛いこともありますが、大変なことはあまりありませ

ん 

【質疑】クレームはありますか 

【回答】市民の代表なのでみなさんの想いと違う議員（身だしなみや行動）だとクレームが出ます 

【質疑】会議は議員だけが参加しているのですか 

【回答】会議によって異なりますが、議員だけの会議もあれば市長や市の職員が参加する会議もあります 

【質疑】議長は誰ですか 

【回答】大川裕さんです。この質疑の後に、施設見学で議長室に行きます 

【質疑】議場のカメラはどこにありますか、またカメラやマイクのスイッチはどうしているのですか 

【回答】カメラは前方の丸い枠の所にあります。カメラやマイクのスイッチは市の職員が操作しています 


